

Acta de la Sesión de Instalación de la Honorable Cámara del Senado, del dia martes diez de agosto de mil novecientos cuarenta y ocho, en la mañana.

Sumario:

- I. - Se instala la Sesión;
- II. - Elección de Secretario Titular;
- III. - Elección de Vicepresidente de la Honorable Cámara del Senado. - La elección recae en la persona del Honorable Gilbert, quien presta la promesa legal.
- IV. - Movimiento del Honorable Dalem pidiendo un voto de aplauso para los Honorables Gilbert y Chávez Granga, Director y Secretario, respectivamente, de las Juntas Preparatorias.
- V. - Elección de los Honorables Miembros de la Comisión de Mesa.
- VI. - El Honorable Arzube solicita a la Honorable Cámara, se dé licencia al Honorable Córdova.
- VII. - Discusión sobre la entrega de las Actas de los escrutinios realizados en la elección presidencial.
- VIII. - Se nombra una Comisión ante la Honorable Colegiadora.
- IX. - Ingresa a la Cámara la Comisión de la Honorable Colegiadora. - Agradecimiento del Honorable Presidente del Senado.
- X. - Termina la Sesión a las doce y media de la tarde.

Se instala la Sesión Inaugural de la Honorable Cámara del Senado, a las once y cincuenta minutos de la mañana, del dia martes diez de agosto de mil novecientos cuarenta y ocho, presidida por el Excelentísimo señor Vicepresidente de la República, don José Rafael Bustamante, y con asistencia de treinta y nueve Honorables Senadores, en el orden siguiente: Mata Martínez, Pérez Echanique, Chávez Granga, Durango, Ruiz, Colón Serrano, Janer, Guerrero, Maldonado, Miranda, Romero Sánchez, O. Terrano, Gilbert, Velásquez, Loor, Plaza, Andrade Cevallos, Alvarado, Palacios García, Arzube, V. Palacios, Egas, Gavilanes, de la Torre, Guzmán, Alfaro, Dalem, Villaris, Andía, Heredia, Niño, Mar-

chan, García, González, Chacón Moscoso, Varea Donoso, Corral, Granja Cevallos y Luis H. Borja.

Actua de Secretario ad-hoc de la Honorable Cámara del Senado, el Honorable Jaime Chávez Grau.

La Honorable Cámara procede a la elección de Secretario Titular, nombrando la Presidencia para el efecto, a los Honores Chacón Moscoso y Salem, como escrutadores.

Efectuada la votación, se llega al siguiente resultado: doctor Gonzalo Alcivar dos votos; doctor Rafael Galarza diez y seis votos; señor Carlos Cobas Zaldumbide quince votos; doctor Pérez Echanique dos votos; doctor Wilfrido Loor dos votos; doctor Wilson Gómez dos votos. — Concluida la votación entre el señor Cobas Zaldumbide y el doctor Rafael Galarza, queda elegido Secretario Titular el señor Carlos Cobas Zaldumbide, con la siguiente votación: señor Cobas Z. veinte votos; doctor Rafael Galarza diez y nueve votos.

El Honorable Heredia Crespo:

Señor Presidente: Para la validez de esta elección, como el Secretario nombrado no ha concursado todavía, es necesario esperar su venida o que la Cámara nombre al actuante como Secretario ad-hoc.

El Honorable Arzube:

Señor Presidente: Creo que no hay ninguna dificultad, puesto que el Secretario nombrado no ha rendido aún su promesa. De manera que el Secretario ad-hoc, tiene que seguir actuando.

El Honorable Plaza:

Señor Presidente: El Reglamento y la Ley determinan claramente que, en las sesiones preparatorias, actuara de Secretario un miembro del Senado; pero, una vez constituido legalmente el Congreso, ya no puede actuar sino el Secretario Titular que haya sido elegido.

La Cámara resuelve que siga actuando de Secretario ad-hoc el Honorable Jaime Chávez Grau.

De inmediato, se procede a elegir Vicepresidente de la Honorable Cámara del Senado, con el resultado siguiente: Honorable Gilbert, diez

y ocho; Honorable Conal cuatro votos; Honorable Colón Ferrano siete votos; Honorable Pérez Echanique seis votos; Honorable Espinel Mendora dos votos; Honorable Salem, un voto; Honorable Gavilanes, un voto.

Concretada la votación entre los Honorables Gilbert y Colón Ferrano, se tiene el siguiente resultado: Honorable Gilbert, veinte y seis votos; Honorable Colón Ferrano once votos; en Blanco, dos votos. — El Honorable Gilbert, electo Vicepresidente de la Honorable Cámara, presta la promesa previa al desempeño de su cargo, y al hacerlo se expresa:

Señor Presidente: Prometo cumplir los deberes del altísimo cargo con que me ha honrado esta Honorable Cámara, de acuerdo con la Constitución y Leyes de la República, y de la manera más digna, para corresponder al honor dispensado.

El Honorable Salem.

Señor Presidente: Los procedimientos, cuando se inspiran en un elevado sentimiento de acendrado patriotismo, merecen aplauso. La actitud brillante asumida por el Honorable doctor Gilbert y por el Honorable Jaime Chávez Granga, en el desempeño de sus funciones de Director de las Juntas Preparatorias y Secretario de las mismas, respectivamente, impone el deber a la Cámara de rendirles un voto de aplauso. Hago esta proposición.

La Cámara recuerda en este sentido.

La Presidencia, a pedido de la Cámara, concede diez minutos de receso. Reinstalada la Cámara procede a la elección de los Honorables Miembros de la Comisión de Mica. Llevada a cabo la votación, se tiene el siguiente resultado: Honorable Pérez Echanique veinte y uno votos; Honorable Chacón catorce votos; Honorable Romero siete votos; Honorable Colón Ferrano veinte y una votos; Honorable Salem siete votos; Honorable Pío Jaramillo, cinco votos; Honorable Guerrero siete votos; Honorable Arribé seis votos; Honorable de la Torre dos votos; Honorable Chávez tres votos; Honorable Granga un voto; Honorable Durango cuatro votos; Honora-

Supremo Electoral al Secretario del Senado. — Acabo de ser informado que el Secretario elegido por esta Cámara, no estará en la ciudad sino por la noche. Por tanto, someto a consideración de su Señoría y de la Honorable Cámara este punto y propongo que se autorice esta entrega, para cumplir con la disposición legal, al Secretario designado ad-hoc para esta sesión, previa la puesta en conocimiento de las actas respectivas.

El Honorable Chávez Grau:

Señor Presidente: Tengo por más parlamentario que se designe para el objeto al Secretario de la Cámara de Diputados, a falta del Titular del Senado.

El Honorable Velásquez Cevallos:

Señor Presidente: Es indudable que esta entrega tiene que hacerse al Secretario del Congreso, pero el caso es que, en este momento, aún no hay Secretario, porque el elegido no se ha posesionado todavía. Interesando esto al Congreso Pleno, como que no puede la Cámara del Senado solamente disponer quién deba recibir esas actas, aun cuando no es una solemnidad tan sustancial, como para acarrear nulidades; pero, en todo caso, debemos evitar errores. — Propongo que, si hasta el momento en que nos constituyamos en Congreso Pleno no viene el Secretario Titular, se ponga el caso a la decisión del mismo.

El Honorable Pérez Echarriquie:

Señor Presidente: Felizmente ha desaparecido el problema porque se me informa, en este momento, de manera fidedigna, que el señor Secretario Titular del Congreso estará aquí hoy, a las tres de la tarde. De manera que la entrega de las actas puede hacerse dentro de este mismo día.

A pedido del Honorable Salom, se nombra una Comisión ante la Colegiadora, a fin de participar la elección de los Dignatarios de la Cámara del Senado. Vuelta la Comisión, el Honorable que la presidió informa:

El Honorable Salom:

Señor Presidente: El señor Presidente de la Honorable Cámara de

Honorable un voto; Honorable Mata Martínez un voto; Honorable Gavilanes un voto; Honorable Ruiz tres votos.

Habiendo obtenido mayoría los Honorables Pérez Echanique y Gómez Ferraro, quedan elegidos Miembros de la Comisión de Caja. Para elegir el tercer Miembro se convoca la votación entre los Honorables Romero Sánchez y Chacón Moscoso, saliendo electo el Honorable Romero con la siguiente votación: Honorable Romero veinte votos; Honorable Chacón diez y siete votos; en blancos, dos votos.

El Honorable Arribal:

Señor Presidente: Tenemos un colega nuestro, muy estimado por sus méritos, como es el Honorable Córdoba, que se encuentra enfermo. El ha venido a incorporarse a la Cámara, pero, desgraciadamente, tuvo un accidente que hemos deploreado todos. Por tanto, pediría que la Cámara dé al Honorable doctor Córdoba la licencia que necesite hasta su total restablecimiento.

La Cámara concede la licencia solicitada.

El Honorable Salem:

Señor Presidente: Hágase presente el distinguido colega nuestro Honorable doctor Palacios, quien con toda felicidad ha salido ilesa del grave accidente que privó de la vida a dos Honorables Legisladores, y que tiene aún en el lecho del dolor al Honorable Senador Córdoba y al Honorable Diputado Monsalve. Pido, pues, que la Cámara deje constancia de mi congratulación porque se halla presente el Honorable Palacios.

El Honorable Pérez Echanique:

Señor Presidente: Hay un asunto de mucha actualidad y es el siguiente: El señor Presidente del Tribunal Supremo Electoral acaba de manifestarme que, según el artículo ciento veinté y cinco de la Ley de Elecciones, el Presidente del Tribunal Supremo Electoral está estrictamente obligado a entregar las actas de los escrutinios al Congreso, el primer día de sesiones, y, luego, agrega el mismo artículo que la entrega se hará por el Secretario del Tribunal

Diputados, nos ha extenuado los votos que formula dicha Cámara, de la manera más ferviente, porque la Cámara del Senado tenga buen éxito en sus labores, y felicita a la vez, por la acertada elección de sus dignatarios. Así mismo nos ha dicho que, tan luego, como termine sus labores la Cámara de Diputados, estará lista a constituirse en Congreso Pleno, en esta misma mañana.

Ingresa a la Cámara la Comisión de la Honorable Cámara de Diputados.

El Honorable Diputado Jimara:

Señor Presidente: La Honorable Cámara de Diputados nos ha dado la honora comisión de concurrir a este recinto a participar a la Honorable Colegisladora su instalación y la designación de sus dignatarios. Nos ha dado también el honor encargo de presentar los más fervientes votos por el feliz éxito de las labores de la Honorable Cámara del Senado. Así mismo, nos ha dado el encargo de manifestar que accede gustosa a la iniciativa hecha por la Señoría de constituirse en Congreso Pleno para presentar el saludo a la Ciudad de Quito, esta tarde, antes de recibir al señor Presidente de la República para la lectura de su Mensaje.

El Honorable señor Presidente: En nombre de la Honorable Cámara del Senado, agradezco a los Honores Diputados la información que se han servido darme de que la Honorable Cámara de Diputados se ha instalado legalmente. Celebro que así lo haya hecho y que haya elegido sus dignatarios, para los cuales se servirán manifestar nuestra felicitación. A la vez hacemos votos porque las labores de la Honorable Cámara de Diputados sean fructíferas para el país.

Termina la Sesión a las doce y treinta minutos de la tarde. —

Enmendado: Reinstalado. — quies. — Vale.

Presidente de la Cámara del Senado

José Rafael Bustamante. Secretario ad-hoc.